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Los pescadores proponen adelantar una quinta parte
cuota de xarda de 2011  
Las cofradías serán recibidas mañana por el secretario general del mar, al que pedirán un aumento del 50% en la cuota
16.03.10 - 03:19 - O. V. | GIJÓN. 

 

Estás en:  El Comercio Digital

El presidente de la Federación Provincial de Cofradías de Pescadores de Asturias, Dimas García, explicó 
ayer que el colectivo ha decidido proponer un adelanto del 20% de la cuota de caballa, o xarda, del año 
que viene o, en su lugar, disponer de indemnizaciones para afrontar la actual situación.  

Las cofradías asturianas informaron ayer de esa propuesta a los colectivos de las otras comunidades 
autónomas afectadas, según indicó Dimas García, que mientras lo hacía recibió la confirmación de que el 
secretario general del mar, Juan Carlos Martín Fragueiro, recibirá a los representantes de las cofradías al 
mediodía de mañana en la sede ministerial, en Madrid.  

A Martín Fragueiro los pescadores tienen previsto reclamarle que haga todo lo posible y necesario para 
que la cuota de xarda para el año que viene aumente de forma considerable: «Todo lo que se pueda -
decía anoche Dimas García-, aunque nos conformaríamos con un aumento del 50%».  

También remarcó Dimas García la necesidad de hacer una revisión de la situación para que evitar que se 
vuelva a producir el año que viene el parón actual, «que está afectando a medio centenar de barcos y a 
no menos de doscientos marineros» cuyas embarcaciones, a día de hoy, están amarradas a puerto. 
«Tenemos que tener mayor control sobre las capturas», afirmó García, incidiendo en que ahora lo 
necesario es garantizar la continuidad de la actividad.  

La reunión con Martín Fragueiro se desarrollará en un clima tenso. Ya no son sólo los pescadores, sino 
que los propios armadores serán quienes se manifiesten ante la sede del Ministerio de Medio Ambiente y 
Medio Rural y Marino, en la madrileña plaza de Atocha, desde la misma hora de inicio de la reunión y 
hasta las dos de la tarde. Dos horas después, los pescadores de xarda del Cantábrico serán recibidos en 
la sede del Congreso, donde expondrán su problemática.  

Ayer estaba prevista una reunión con el consejero de Medio Rural, Aurelio Martín, que finalmente no se 
produjo porque los representantes de las cofradías no aceptaron que sólo se recibiese a cuatro de ellos. 
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EN DIRECTO Sigue el debate sobre el estado de la autonomía  

  

El arrastre gallego exige medidas a Medio 
Marino para reanudar la pesca de caballa  
La flota propone la disposición de cuota con cargo al próximo año o el intercambio de posibilidades de 
captura con otros países para poder mantener la actividad hasta la segunda quincena de abril 

 

M. B. / A. LUACES | A CORUÑA Los armadores 
gallegos de arrastre de litoral del Cantábrico 
noroeste reclamaron ayer a la ministra de Medio 
Marino, Elena Espinosa, que adopte medidas 
urgentes que permitan reanudar la pesca de caballa 
para mantener la actividad de la flota hasta la 
segunda quincena de abril. Los representantes de la 
asociación coruñesa PescaGalicia (OPP 31) y de la 
organización de productores OPP 7 de Lugo 
enviaron a la responsable de pesca del Gobierno 
central una carta en la que proponen iniciativas 
como la disposición de cuota con cargo al próximo 
año, la consecución de intercambios de 
posibilidades de captura con otros países o 
cualquier otra alternativa que permita continuar la 
actividad.  
 
La flota asegura que, si no se adoptan medidas, el 
cierre de la pesquería, desde hoy, va a afectar a 
más de 200 buques gallegos con, en el caso de la 
flota de arrastre del Cantábrico noroeste, unas 
pérdidas superiores a los 200.000 euros por buque 
al no poder completar la campaña de tres meses de 
faena.  
 
Las dos asociaciones de productores también 
consideran que debería fijarse una parada temporal voluntaria entre el 16 de marzo y el 16 de abril, por lo que 
solicitan una reunión urgente con Elena Espinosa para tratar el asunto y establecer medidas que eviten los 
perjuicios derivados del agotamiento de los cupos de captura.  
 
Los armadores explican al Ejecutivo que el cierre de la pesquería también va a suponer problemas biológicos 
"por la obligación de tirar la caballa que inevitablemente va a ser capturada" y la sobresaturación de la 
especie en los caladeros, que afectará a peces más pequeños "que serán devorados por los bancos de 
caballa, lo que supondrá una pérdida importante de posibilidades de pesca de otras especies".  
 
Los armadores aseguran que España debe negociar una cuota superior de caballa "para evitar que mientras 
los pescadores gallegos no pueden traer esta especie a puerto, empresas de Noruega o armadores 
portugueses suministren este producto a Galicia con la consiguiente pérdida de mercado para nuestros 
productores".  
 
Algunos empresarios coruñeses del sector pesquero, a título individual, denuncian que la situación actual de 
cierre de la pesquería se debe a que en la negociación de las posibilidades de captura el Gobierno pretendió 
beneficiar sólo a dos bacaladeros vigueses en perjuicio de alrededor de un millar de embarcaciones 
cerqueras y arrastreras del Cantábrico noroeste, que tendrán que suspender su actividad desde las 00.00 
horas de hoy "justo cuando la pesquería está en su mejor momento".  
 
Críticas a la negociación  

laopinióncoruña.es » Mar 
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"Han negociado la cuota de caballa con países que ceden una parte mínima de bacalao a costa de una 
importante partida de esta especie, para nosotros infinitamente más importante que el bacalao, que sólo 
beneficia a unos pocos. O no saben lo que hacen o existe una intención directa de perjudicar a la bajura", 
denuncia un armador coruñés. "No se puede entender de otra manera pues los pescadores vascos han hecho 
su campaña y, ahora cuando la caballa viene hacia las costas de Asturias y Galicia, nos dejan quince días de 
pesca y arruinan nuestras compañías", añade este profesional de la dársena de Oza.  
 
Los empresarios advierten además de que en los últimos días la flota -concretamente buques con base en 
Ribeira- ha sido sancionada con multas de hasta 37.000 euros por llevar a bordo 3.000 kilos más del cupo 
establecido. "Y eso que saben que la caballa es un pez migratorio, que si no lo capturas hoy, difícilmente 
podrás hacerlo mañana. Por culpa de las medidas aplicadas por las administraciones a esta pesquería, los 
barcos están arrojando al mar más de 10.000 kilos diarios de caballa porque exceden la cuota", aseguran los 
armadores coruñeses, que alertan de que en los próximos meses seguirán capturando grandes cantidades de 
esta especie y tendrán que devolverlas al mar. 
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El Principado llevará a Madrid la exigencia de 
las cofradías de ampliar el cupo de xarda un 
20%  
Los armadores advierten de que el cierre de la pesquería les obligará a capturar otras especies que ahora 
«descansan» 

 

Francisco L. JIMÉNEZ 
Los representantes de las cofradías pesqueras de 
Asturias convencieron anoche al director general de 
Pesca del Principado, Marcelo Menéndez Cuervo, 
para que sea su altavoz en Madrid y exija al 
Ministerio el aumento en un 20 por ciento del cupo 
autorizado de xarda (caballa) para la presente 
costera. Ésta es la única manera, según los 
afectados, de calmar los ánimos del sector, muy 
encrespados por la cada vez más exigente postura 
del Gobierno central en materia de control pesquero 
y por una negociación de las cuotas de caballa que 
ha perjudicado ostensiblemente los intereses de la 
flota asturiana. El interés de esta pesquería, de la 
que el año pasado se trajeron a puerto 9 millones de kilos, radica en que es la que garantiza las rentas de los 
pescadores entre los meses de febrero y abril. 
 
Los pescadores se cierran en banda a cualquier otra solución a la crisis desatada por el agotamiento de la 
cuota de xarda asignada a las autonomías del Cantábrico que no sea la de volver a la mar de inmediato. 
Incluso ayer se puso de manifiesto, en una reunión a la que asistió Menéndez Cuervo, que rechazan la 
posible concesión de ayudas económicas por inactividad. «No está muy claro que se puedan financiar 
legalmente paros de la flota por agotamiento de los cupos de pesca; pero aun así, lo que los pescadores me 
han recalcado es que quieren trabajar», declaró el director general de Pesca. 
 
En medios pesqueros avilesinos advertían ayer de que en caso de que Madrid rechace el aumento del cupo 
de xarda, los barcos afectados (más de un centenar en toda Asturias) se verán obligados a permanecer 
amarrados a puerto o a pescar especies que ahora se benefician de un período de «descanso» (mero, 
merluza, cigala...), con el riesgo de sobreexplotación de los caladeros que ello entraña y el agravamiento de 
viejos problemas como el de la saturación del mercado (en el caso de la merluza). 
 
El responsable regional de Pesca tendrá ocasión mañana mismo de exponer en Madrid el sentir de los 
pescadores asturianos, pues está citado en el Ministerio junto a sus colegas del País Vasco, Cantabria y 
Galicia. Para enredar aún más la madeja, la postura de las comunidades autónomas no es homogénea, lo 
que dificultará un consenso sobre las medidas a adoptar. 
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Asistentes a la reunión de patrones y responsables de cofradías 
asturianas con el director general de Pesca. juan plaza 
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El arrastre agota su cupo de caballa y 
cierra la pesquería  
El sector alerta del problema biológico que supondrá tirar al mar miles de 
kilos de xarda muerta 

E. Abuín 16/3/2010  

Punto y final a la costera del verdel. Desde las 00.00 horas de esta pasada 
noche, el arrastre ya no puede pescar caballa por haber agotado el cupo que 
tenía asignado de esas 26.000 toneladas que correspondieron a España en el 
reparto que se hizo en el Consejo de Ministros de Pesca de diciembre. La 
campaña se cierra justo en su punto más álgido, con lo que, además del 
perjuicio económico, pues se finiquita una fuente importante de ingresos para 
la flota -dado que la especie estaba alcanzando cotizaciones elevadas, en 
algunos casos bastante por encima del euro-, se avista un «importante 
problema biolóxico», señala Torcuato Teixeira, secretario xeral de la 
Organización de Productores Pescagalicia-Obarco.

Y es que la caballa seguirá en el caladero, pues se trata de una especie 
migratoria que tiene un recorrido cíclico y que a estas alturas se encuentra en 
el Cantábrico y Galicia. Por tanto, los barcos continuarán pescándola, solo que 
no podrán descargarla, ni comercializarla, por lo que deberán devolverla al 
mar. Si el cerco, por las características de su pesca, puede soltarla viva, «o 
arrastre, non», con lo que «se tirarán pola borda miles de quilos de xarda 
morta, e xerarase un dano importante ao ecosistema», argumenta Teixeira.

Reuniones

Es por eso que desde las agrupaciones de arrastreros -que cifran en 200.000 
euros las pérdidas de cada uno de los 200 pesqueros que participaban en la 
campaña, por el cierre anticipado de esta, un total de 40 millones de euros-, 
han solicitado reuniones tanto a la conselleira do Mar como a la ministra de 
Medio Marino para que se permita «destruír en terra todo ese peixe que, se se 
tira morto ao mar, provocará unha contaminación que se pode evitar».

El representante de los arrastreros de litoral sostiene que lo ocurrido con la 
xarda ilustra las incongruencias y despropósitos de la política comunitaria: 
«Que unha especie que non presenta ningún risco biolóxico, nin ten problemas 
de sostenibilidade non se poda pescar e haxa que tirala morta ao mar só 
porque se esgotou a cota é unha mostra de que ou cambia a política común de 
pesca (PCP) ou non fará falla unha nova, porque a que hai xa vai acabar co 
sector pesqueiro».

Teixeira cree un «despropósito» que Noruega pueda capturar 200.000 
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toneladas de caballa al año y los países de la Unión Europea (UE) tengan que 
repartirse unas escasas 50.000.

Por otra parte, los representantes del cerco esperan que la ministra de Medio 
Marino, Elena Espinosa, les conceda ahora la entrevista que le pidieron y que 
postergó para «cando a pesquería se pechase para todas as artes». Por lo de 
pronto, el miércoles tienen previsto reunirse con los miembros de la Comisión 
de Pesca del Parlamento Gallego porque «se non nos escoita o poder executivo, 
polo menos que o faga o lexislativo», explicó Xoán López, secretario de la 
Federación de Confrarías de Galicia.

En solo 11 días

España disponía de un total de 26.000 toneladas de caballa para todo el 2009. 
La flota del cerco del Cantábrico agotó su cupo en once días. Las artes de 
anzuelo tardaron solo unas cuantas jornadas más. Cuando el martes el arrastre 
ya no pueda descargar más caballa, no podrá haber en el mercado xarda 
capturada por la flota gallega o española hasta el segundo semestre del año, 
puesto que el Gobierno reservó parte del cupo asignado al cerco (un 7%) para 
que pudiesen pescarlo las embarcaciones de esa modalidad de menos de 50 GT 
(toneladas de arqueo) más allá del mes de junio. Lo difícil será que la cuota 
llegue a diciembre.?
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CAPITAL. 

Los pescadores llevan a Madrid sus protestas por la 
xarda 
Se manifestarán ante el Ministerio y hablarán con grupos del Congreso.Las cofradías piden a Pesca un adelanto 
del 20% del cupo de 2010. 

RL Nos pescadores llevarán sus protestas a Madrid para reclamar la ampliación de los cupos de xarda. "Los 
patrones de pesca se manifestarán el miércoles ante el ministerio" para exigir que se les adelante un 20% del 
cupo de capturas correspondiente al próximo año, según informó ayer el presidente de la Federación de 
Cofradías de Asturias, Dimas García, quien anunció también que ese mismo día se reunirán con los grupos 
parlamentarios del congreso para pedir su apoyo.  

Ayer por la tarde la Federación celebró una reunión en Gijón con el director general de pesca del Principado, 
Marcelino Menéndez Cuervo, para exponerle nuevamente el problema y reclamar el apoyo de la Administración 
regional. En el encuentro se trasladó la necesidad de buscar una solución "urgente", dado que casi la mitad de 
la flota asturiana debe amarrar, quedando en el dique seco por falta de actividad.  

Los pescadores le pidieron al director general de Pesca que les consiga el adelanto del veinte por ciento de la 
cuota del próximo año o "indemnizaciones, pues el cierre de la xarda dejará en puerto a muchos barcos hasta 
junio", cuando comienza la costera del bonito.  

EL ARRASTRE ACABA HOY Los pescadores asturianos se resisten a dar por cerrada la campaña de la 
caballa de este año, después de agotar, prácticamente, el cupo de 26.700 toneladas para todo el Cantábrico y 
Noroeste. De hecho, en Asturias, el sector del arrastre termina hoy su porcentaje del 30 por ciento, mientras
que el cerco y el anzuelo ya lo habían acabado la pasada semana.  

Para tratar de paliar esta situación, las cofradías asturianas irán el miércoles, junto con las del resto del 
Cantábrico y Noroeste, al Congreso de los Diputados, convocados por los grupos parlamentarios para hablar 
de la campaña del verdel, cerrada en pocas semanas por agotamiento del cupo. Dimas García reconoció ayer 
que, quizás, se debió haber racionado la pesca "poniendo cuotas más pequeñas para alargar la pesquería", 
dado que con el transcurso de los días, el precio de la caballa ha ido ganando en los mercados y las rulas,
donde pasó de los 30 céntimos el kilo a los 70 en las últimas capturas subastadas.  

La alternativa a la prórroga serían sería las indemnizaciones.También cabe la posibilidad de salir a la merluza, 
pero Dimas García, señaló que si hay una sobreexplotación "bajarán mucho los precios" y no sería rentable.  

pulsa para imprimir

16/03/2010 F. ALLENDE
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EuropaSur Campo de Gibraltar Maritimas La diplomacia entra en acción para decidir el futuro del atún rojo  

La diplomacia entra en acción para decidir 
el futuro del atún rojo  
Los países debaten sobre su inclusión como especie amenazada y la 
propuesta de Mónaco para suspender las exportaciones · Japón y Túnez 
muestran su rechazo 

AGENCIAS / DOHA | ACTUALIZADO 16.03.2010 - 01:00 
 

La diplomacia del atún rojo trabaja ya en los pasillos 

de la Convención sobre el Comercio Internacional de 

Especies Amenazadas de Fauna y Flora Silvestres 

(CITES) de Doha, antes de la apertura de las 

discusiones sobre la propuesta monegasca de 

suspender las exportaciones de la especie.  

 

"No hay nada decidido. Hay mucha agitación", declaró 

ayer a la AFP Patrick Van Klaveren, embajador de 

Mónaco en la Convención de la CITES, que se 

pronunciará de aquí al 25 de marzo sobre la medida 

que concierne el atún rojo del Atlántico Este y del 

Mediterráneo. "Lo que nosotros pedimos es que se 

deje esa especie tranquila durante cinco o diez años, para darle una posibilidad de evitar la 

catástrofe anunciada", precisó el embajador.  

 

Pero Japón, que consume aproximadamente el 80% de la pesca mundial de esa especie, o 

Turquía, país pescador, obran ya contra la propuesta de Mónaco.  

 

"La técnica de lobbying de Japón es temible", estimó Van Klaveren. "Tres o cuatro personas de 

la delegación recorren permanentemente las salas de reunión, dirigiéndose a los países en vías 

de desarrollo asustándolos respecto al porvenir de sus propias reservas, con comentarios de 

tipo 'ya les llegará el turno'. Las islas del Pacífico y Asia son bastante sensibles" a esos 

argumentos, explicó.  

 

El domingo, la delegación japonesa organizó un encuentro con países africanos. "Estamos 

acostumbrados", contó un delegado africano. "Ellos hacen lo mismo antes de cada comisión 

ballenera. La última vez, llevaron incluso a diez delegados de Guinea a Chile, con todos los 

gastos pagados", agregó.  

 

Sin embargo  aunque no presentó contrapropuesta  "Japón no es favorable a continuar la 

0 comentarios 0 votos

Imagen de una de las almadrabas en la 
provincia de Cádiz.  
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explotación al ritmo actual", recalcó Van Klaveren. "Hemos recibido ciertas señales de la 

industria japonesa, que está muy preocupada por el riesgo de hundimiento de las reservas", 

añadió, citando una firma como Mitsubishi, que posee aproximadamente el 60% de las 55.000 

toneladas de atún rojo congelado en Japón.  

 

Las ONG alertaron también a Van Klaveren sobre "la actividad" desplegada por Túnez, país 

pescador de atún, entre los miembros de la Liga Árabe (22 países) para convencerlos de que 

voten contra el proyecto de resolución de Mónaco. Lo que confirma Wael Hmaidan, de la 

organización libanesa IndyAct, que trató el lunes de organizar una reunión entre Van Klaveren y 

la delegación tunecina.  

 

Esta se declaró "escandalizada" por tal sospecha: "Todo el mundo se activa. Nosotros hemos 

expresado nuestra posición, sin hacer nada para que otros la compartan", aseguró Jaled Zahlá, 

que dirige la delegación tunecina.  

 

Tunez "se opondrá a toda inscripción del atún en la CITES", dijo, sosteniendo que "éste no es 

un asunto de la CITES, sino de la ICCAT", la Comisión Internacional para la Conservación de los 

atunes del Atlántico.  

 

Mónaco desearía que la Unión Europea se implicara más en defensa de su posición, que apoya 

oficialmente aunque con una aplicación diferida hasta los próximos trabajos científicos de la 

ICCAT, previstos en noviembre. Asimismo, la UE ha aprobado que se excluya del veto la pesca 

artesanal, lo que permitiría salvar la actividad de las almadrabas de la provincia de Cádiz entre 

las que se encuentra Tarifa. Además, la UE está dirigida actualmente por España, uno de los 

principales países pescadores de atún, junto con Francia e Italia. Y de hecho, según uno de sus 

delegados, la UE tiene no pocas dificultades en ponerse de acuerdo sobre el caso.  

 

Hasta el momento, Mónaco puede contar (además de los 27 de la UE) con el apoyo de EEUU, de 

Noruega, de Suiza, de Colombia, de Costa Rica, de Ecuador y de Serbia.  

Página 2 de 2EuropaSur - La diplomacia entra en acción para decidir el futuro del atún...
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Espinosa reconoce que es necesario "reforzar 
la cooperación en el Índico"  

Porque, la mejora climatológica conlleva 
mayores ataques. No obstante, "nunca hemos 
dejado de trabajar". La seguridad privada fue 
la que actuó ayer en el ataque al "Txori Argi" 
en coordinación con los efectivos de la 
operación Atalanta. 

Madrid. 15/03/2010 
Rose Mary Acedo  

La ministra de Medio Marino, Elena Espinosa, 
ha asegurado, esta mañana, a su entrada en el 
Consejo de Ministros, que "no hay ninguna 
nueva información" sobre el ataque sufrido ayer por el atunero español 
"Txori Argi" cuando se encontraba a unas 80 millas de la isla principal de 
las Seychelles. 
 
Según ha explicado, ha sido la seguridad privada, la que actuó en este 
caso, "siempre en coordinación con todos los efectivos de la zona". 
 
No obstante, ha apuntado, que hay que "seguir reforzando la 
cooperación en el Índico y todas las medidas de seguridad" porque las 
condiciones climatológicas han mejorado "por lo que hay más ataques 
que hace dos meses". 
 
Asimismo, ha añadido que entiende la "sensibilidad de cualquier armador" 
pero "también saben que nunca hemos dejado de trabajar desde el 
Gobierno, para que definitivamente terminemos con este gran problema". 
"No es fácil, ni se puede resolver de hoy para mañana, pero entre todos 
tenemos que hacer posible una nueva forma de vida en Somalia que 
sea la que nos lleve a la desaparición de la piratería", ha dicho. 
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lanzado las redes para faenar
no hay forma de escapar de
ellosporquesetardaalgomás
de dos horas en recogerlas y
no se pueden cortar los ca-
bles», cuenta José Luis.

Estemarinero,quelleva20
años faenando en aguas de

los océanos Índico y Atlán-
tico, explica que con la incor-
poración de la seguridad pri-
vada a bordo parece que los
marinerosestánmástranqui-
los, pero que no es suficien-
te. «Sólo se les puede detec-
tar con la vista y eso hace que
cuando te vienes a dar cuenta
los tienes en la parte de atrás
del buque y en minutos en la
cubierta», cuenta José Luis.

Por otro lado, explica que
los pescadores cuentan con
otra arma contra la piratería:
la solidaridad entre pescado-
res.Dicequecuandosecono-
ce que hay un pesquero en
apuros se acude en su ayuda
oseavisaalqueestémáspró-
ximo. «En la mar sólo nos te-
nemos a nosotros», aclara.

Enlaactualidad,laflotaes-
pañola del océano Índico es-
tá compuesta por 30 buques,
16 de pabellón español (13
atuneros más tres auxiliares
matriculadoslamayoríaenel
PaísVasco y Galicia). Por otro
lado hay 9 atuneros y 5 auxi-
liares de capital español y pa-
bellón de Seychelles.

Estos 14 buques no son
barcosconbanderadeconve-
niencia. Los 25 años de ac-
tividaddelaflotaespañolaen
aquelpaíshahechoestrechar
loslazoscomercialesentrelas
empresas pesqueras y el Go-
bierno de Seychelles, el cual
haimpulsadoeldesarrollode
su propia flota.

Piden más seguridad
La ministra de Medio Am-
biente y Medio Rural y Mari-
no, Elena Espinosa, admitió
ayer la necesidad de «seguir
reforzandotodaslasmedidas
deseguridad»paraprotegera
los buques en el Índico, des-
pués de que este fin de sema-
na se produjera el último in-
tento de ataque a un pesque-
ro español que faenaba en la
región, mientras que perma-
necesecuestradodesdelase-
mana pasada un buque de
Keniacuyocapitán,deorigen
portugués, reside enVigo.

Turquía perseguirá
el semen extranjero
El Gobierno turco penali-
zará las inseminaciones
artificiales realizadas con
esperma y óvulos extran-
jeros. Una nueva ley
prohibe recurrir a este
material genético y abre
la posibilidad de encarce-
laralasciudadanasturcas
quesequedenembaraza-
das con genes de fuera. La
medida también afectará
a donantes y médicos.

México y EE UU se
unen para aclarar
los asesinatos
El presidente de EE UU,
Barack Obama, se mos-
tró ayer «indignado» por
el asesinato de tres per-
sonas del consulado de
EE UU en Ciudad Juárez,
mientras que su Gobier-
no emitió una nueva
alerta de viajes por la vio-
lencia en México. Obama
explicó que trabajaría

junto a las autoridades
mexicanas para aclarar
lo sucedido.

Un centenar de
artistas, con Garzón
Un centenar de artistas y
personalidades del mun-
do cultural suscribieron
ayer un manifiesto para
expresarla«preocupación
social»porelacosoal juez
Baltasar Garzón y la «gra-
vísima situación» que se
derivaríadelaposiblesus-
pensión del magistrado
que cuenta con tres cau-
sas abiertas en su contra.

Se aplaza el objetivo
de frenar la extinción
Losministroseuropeosde
Medio Ambiente se com-
prometieron ayer a dete-
nerlapérdidadebiodiver-
sidad en 2020, por lo que
se aplaza así diez años el
objetivo que se marcaron
para frenar en 2010 la ex-
tinción de especies.

SEGUNDOS

� LAS BOLSAS, AYER
Pierde la cota de los 11.000 puntos
La Bolsa española cayó ayer el 1,08% y perdió el ni-
vel de los 11.000 puntos afectada por la recogida de
beneficios y la caída de la cotización del petróleo,
correlativa a la revaloriza-
ción del dólar. El resto de
mercados europeos tam-
bién registraron pérdidas.

ABENGOA
ABERTIS «A»
ACCIONA
ACERINOX
ACS
ARCELOR MITTAL
B. POPULAR
B. SABADELL
BANESTO
BANKINTER
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B. SANTANDER
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13,750 -0,54
34,070 -0,77
30,480 -1,99
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4,289 0,42
7,604 -0,72
6,502 -1,40

10,470 -1,04
20,030 -0,25
10,210 -1,50
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26,040 -1,36
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9,358 -1,15
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IBERDROLA
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INDITEX
INDRA
MAPFRE
OHL
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REPSOL YPF
SACYR VALLE.
TEC. REUNIDAS
TELECINCO
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11,435 -1,42
3,123 -0,32
6,230 -0,65
2,453 -0,69

46,380 -0,47
15,425 -0,68

2,721 -2,68
18,850 0,56
38,385 -0,14
17,560 -1,13

6,565 -2,67
43,590 0,25
10,505 2,79
17,685 -1,31

El PP ha fichado al padre de la pequeña Mari Luz,Juan
José Cortés,como asesor en temas de justicia.En con-
creto, trabajará con ellos en la reforma del Código
Penal que ha comenzado a tramitarse en el Congre-
so de los Diputados. El propio Cortés confirmó la no-
ticia ayer tras una reunión en la sede nacional del par-
tido. «El PP me ha dado el apoyo que necesitaba pa-
ra intentar llevar a cabo la reforma de la justicia que
defiendo».«SiesteGobiernonoendurecelaspenaspa-
ra quienes cometen delitos contra los niños,lo hará el
próximoEjecutivo,delamanodeMarianoRajoy»,ma-
tizó Cortés a través de un comunicado.

El padre de Mari Luz
será asesor del PP
en temas de justicia
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Pescando en aguas piratas
El patrón del‘Albacora XV’ asegura que cuando lanzas las redes no hay
opción a escapar. Actualmente hay 30 buques españoles faenando en el Índico

El ambiente en casa de José
LuisPino,patróndepesca

del Albacora XV (un atunero
de 86 metros de eslora), em-
pieza a nublarse. Su mujer y
sus dos hijos saben que en
menos de una semana coge-
rá un avión rumbo a su traba-
jo, a cientos de millas de la
costa, y que no volverá en
cuatro largos meses. Duran-
te ese tiempo se dedicará a
buscar bancos de peces. Su
misión: conseguir la máxima
carga (1.300 toneladas de
atún) en menos de 45 días,
tiempo máximo que pueden
estar sin ir al puerto de Costa
de Marfil para descargar, car-
gar las despensas y repostar
agua y carburante.

JuntoaLuis,otros30mari-
neros de Galicia, Euskadi, Se-
negal, Costa de Marfil y Gha-
naesperanelavisodeembar-
que.Unavezenelbuque,más
de 120 días de duro trabajo.
«La jornada empieza y termi-
na con el sol. Hay que estar
alerta en todo momento por-
que aquí manda el pescado.
Cuando aparece dejamos lo
queseestéhaciendo[desayu-
no, comida, reparaciones,
limpieza,elpitillo...]yhastael
final.Además, luegotenemos
losturnosdelasguardias»,ex-
plicó a 20 minutos José Luis.

El miedo está en el Índico
HacevariosañosJoséLuisde-
jó su puesto como capitán en
elAlbatún,unbuquequefae-
nabaenelÍndico.Explicaque
ya entonces no se podía vivir
tranquilo por los ataques pi-
rata y que ahora, por lo que
le cuentan sus compañeros,
es más mucho más peligroso.

«Los radares no se perca-
tandelossquifesenlosquese
mueven los piratas y estas
embarcaciones son mucho
más rápidas que los pesque-
ros. Además, si el barco ha

RLOS REPO TEROS

JUANMA LÓPEZ
Buque � Tiene 86 metros de eslora y cuenta con 30 habita-
ciones individuales, duchas, espacio para almacenar 1.300
toneladas de pescado, cocina, comedor, sala de mandos y
un salón. Hace unos años se le añadió unos metros más de
eslora para aumentar su velocidad, entre otras cosas.

La vida a bordo � Celebran cada domingo una barbacoa
para mejorar las relaciones personales. Entre ellos se
distinguen por blanquitos y morenos, un término cariñoso,
aseguran. Por otro lado, en el interior del buque está
totalmente prohibido fumar y la mayoría habla con su
familia una vez a la semana porque las llamadas son caras.

Pesca � Saber dónde está el pescado es primordial. Para
ello cuentan con radares que miden la temperatura del
agua y el placton (así saben dónde puede estar el atún
porque vive en aguas a una determinada temperatura).

Vigilancia � Cuenta con prismáticos (con un alcance de
unos tres kilómetros) para vigilar la llegada de posibles
embarcaciones que no pueden ser detectadas por el radar.

Idioma � Se utiliza el español. Los marineros aseguran que
es un idioma fácil de aprender. Cuentan que los extranje-
ros que embarcan por primera vez tardan en aprenderlo lo
que dura la campaña (cuatro meses).

CURIOSIDADES SOBRE EL ‘ALBACORA XV’

30
MILLONES DE EUROS
es el precio máximo de un

atunero.El más barato
saldría por 20 millones

20minutos.es Entra en nuestra web y comenta de qué te gustaría que escribieran nuestros reporteros

UNAGRANFAMILIAEN86METROSDEESLORA
La familia del Albacora XV está compuesta por unos 30 tripulantes,
dependiendo la campaña . Entre ellos, un capitán, un patrón de pesca, un
oficial de puente, uno o dos jefes de máquinas, dos cocineros, un camarero,
uno o dos jefes de cubierta (contramaestres) y 13 o 14 marineros. J. L. PINO
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EuropaSur Campo de Gibraltar Maritimas Finaliza la parada del voraz tras mes y medio sin recibir ayudas  

Finaliza la parada del voraz tras mes y 
medio sin recibir ayudas 
Un centenar de barcos de Algeciras, Tarifa y Ceuta se han visto afectados 

AGENCIAS / CÁDIZ | ACTUALIZADO 16.03.2010 - 01:00 
 

La parada biológica del voraz concluyó ayer tras mes 

y medio de parada sin tener ayudas públicas este año, algo que ocurre por primera vez, y 

donde se vieron afectados unos 100 barcos del Estrecho y entre 500 y 600 tripulantes.  

 

Según informó a Europa Press el presidente de la Asociación de Armadores de Andalucía, Pedro 

Maza, la parada del voraz afecta a unos 100 barcos de los puertos de Algeciras, Tarifa y alguno 

de Ceuta, con entre 5 y 6 tripulantes en cada barco.  

 

Maza indicó que la parada se desarrolló sin problemas, aunque reconoció que este año "ha sido 

el primer año donde hemos tenido mes y medio sin ayudas ni para armadores ni tripulantes, 

debido al agotamiento de fondos europeos".  

 

Por ello, tras reconocer que para los barcos y la tripulación "ha sido bastante complicado estar 

sin las ayudas", Maza expresó su deseo que "al menos haya servido para recuperar el recurso" 

y espera que "cuando se retome la actividad se pueda compensar con unos precios aceptables". 

 

Maza precisó que en líneas generales la flota andaluza ha resultado afectada por el temporal 

"aunque hay mayor o menor afección en función de las modalidades". Por ello, apuntó que la 

situación del sector "es preocupante, porque ha habido excesivos días en los que no se ha 

podido faenar", tras lo que recordó que tanto los pescadores como los armadores han pedido a 

la Junta compensaciones económicas por los efectos del temporal en todo el litoral andaluz.  

0 comentarios 0 votos
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INTERVENCIÓN 

Pierde  la vida  al  sufrir una  caída  cuando pescaba  en 
el acantilado de O Carreiro  
16.03.2010 Efectivos de Protección Civil de Cervo recurrieron a una lancha para 
recuperar el cadáver  

REDACCIÓN • SANTIAGO  

Con la calma que ha l legado tras los continuos temporales, la costa gallega ha vuelto a registrar 
una buena afluencia de aficionados a la pesca deportiva. Pero estos primeros días de práctica 
también se han tornado en trágicos al registrarse dos accidentes mortales con otras tantas víctimas 
en 48 horas.  

Sobre las 11.45 de ayer se producía la muerte del segundo pescador en un acantilado del municipio 
lucense de Foz. Se trata de un hombre de unos 60 años y vecino de O Valadouro, que, al parecer, 
se había desplazado hasta el lugar de O Carreiro para practicar la pesca deportiva, cuando, no se 
sabe porqué causas, se precipitó desde una altura de unos diez metros.  

Fueron necesarias más de dos horas para rescatar el cadáver del pescador, ya que quedó en una 
zona de muy difíci l acceso y a la que Protección Civi l de Cervo tuvo que acceder desde una lancha.  

Éste es el segundo accidente mortal protagonizado por un pescador deportivo en poco más de 24 
horas, ya que en la madrugada del domingo un hombre de 33 años fallecía cuando hacía pesca 
submarina en el estrecho de Rande.  

Página 1 de 1El Correo Gallego - Diario de la Capital de Galicia
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LEGISLACIÓN 

El PSOE convierte cabo Touriñán en su 
bandera para rechazar el pacto sobre 
la Lei do Solo  
El PP cree que con espacios protegidos el 80% del litoral estaría vetado a la 
acuicultura 

Serafín Lorenzo 16/3/2010  

Populares y socialistas apurarán en los próximos días los contactos que 
mantuvieron el pasado fin de semana para intentar salvar el acuerdo sobre la 
reforma de la Lei do Solo que no han sido capaces de cerrar en el último mes. 
A falta de la votación definitiva en el pleno del día 23, el PSdeG mantuvo izada 
ayer la bandera de Touriñán como símbolo del único punto de desencuentro, el 
que posibilita instalaciones acuícolas en zonas de la Red Natura, que justifica la
abstención socialista y frustra el primer pacto de la legislatura entre las fuerzas
mayoritarias. El PP sostiene que excluir esos espacios supondría vetar el 80% 
del litoral a la acuicultura.

En el debate previo a la votación del informe de la ponencia sobre la reforma 
de la Ley 9/2002, la socialista Mar Barcón quiso conciliar las dos sensibilidades 
que conviven en su grupo respecto a la revisión. Por un lado, defendió en 
sintonía con los alcaldes socialistas que piden la reforma algunas de sus claves,
como las vías que abre a edificar entre viviendas dispersas en los núcleos 
rurales y a la regularización de 1.200 naves industriales en suelo rústico y de 
casas sin licencia anteriores a la ley. Barcón defendió incluso ante la ex 
conselleira Teresa Táboas que la reforma no es una «lei de punto final» ni una 
«amnistía».

Pero Barcón también demandó protección para impedir plantas acuícolas en 
espacios naturales, una reivindicación de la política que Touriño convirtió en 

Valoración       (2 votos)  

Página 1 de 2El PSOE convierte cabo Touriñán en su bandera para rechazar el pacto sobre la Lei ...
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enseña de su gestión y sobre la que el ex presidente puso el foco al dejar la 
Cámara: «Hai que pactar o territorio, pero hai que ter claro que pacto e para 
que». Ese debate interno ha llevado a los socialistas a la abstención.

Por el PP, Román Rodríguez abogó por conjugar protección del territorio y 
desarrollo «coas maiores cautelas». Incidió en que no se permitirán usos 
contrarios a la norma europea.

Frente a los dos grupos mayoritarios, Táboas cumplió el rol de «voz crítica» 
que reclamó para el BNG ante una reforma que rechaza por precipitada. Objetó
que la regularización envía un mensaje perverso a los que respetaron la ley. En
el ámbito de las naves, requirió una fórmula que solucione las licencias de 
actividad, no solo las instalaciones fuera de ordenación

Página 2 de 2El PSOE convierte cabo Touriñán en su bandera para rechazar el pacto sobre la Lei ...
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MEDIOAMBIENTE 

La guerra por la planta acuícola de Touriñán llega a la 
Unión Europea  
16.03.2010 El BNG presenta una denuncia ante la Comisión de Peticiones del 
Parlamento ·· Ana Miranda le pide que exija a la Xunta la defensa de una zona 
protegida ·· La construcción, asegura, vulneraría la norma comunitaria  

NATALIA SEQUEIRO • SANTIAGO E.P. • SANTIAGO  

La polémica por la posible construcción de una macropiscifactoría en el cabo Touriñán desembarca 
en la UE. El BNG presentó ayer una denuncia ante la Comisión de Peticiones del Parlamento 
Europeo. Los nacionalistas esperan que la Cámara exija a la Xunta la defensa de esta zona por 
encontrarse dentro de la Red Natura, una figura promovida por la UE para proteger los espacios de 
especial valor medioambiental. La representante en Europa de los nacionalistas gallegos, Ana 
Miranda, ha sido la encargada de redactar la petición, que ahora tendrá que ser admitida a trámite. 
Miranda argumenta que la planta industrial resulta incompatible con la normativa europea, en 
concreto con la directiva 92/43/CEE. En Touriñán "existen hábitats prioritarios", explica en el texto 
la futura eurodiputada del BNG. Miranda adjunta estudios científicos a la Cámara que prueban la 
presencia de este tipo de ecosistemas, que la UE considera prácticamente intocables. La directiva 
de hábitats sólo permite construcciones en estos espacios "por razones imperiosas de interés 
público de primer orden". A esta excepción, a juicio del BNG, se está intentando agarrar la Xunta 
para autorizar el proyecto. El Gobierno gallego aduce como argumento la creación de empleo, "un 
argumento falaz, pues la destrucción de este espacio no constituye una razón pública de primer 
orden, porque los puestos de trabajo que pueda crear una planta de estas características no 
sobrepasan la veintena", escribe Ana Miranda.  

La futura eurodiputada recuerda también que el caso de Touriñán no es comparable al de Mira, en 
Portugal. Ante la negativa del Bipartito a autorizar el proyecto de Pescanova en Muxía, la 
multinacional gallega decidió instalar una planta de rodaballo en la localidad portuguesa. La zona 
también se encontraba protegida por la Red Natura, pero el Gobierno luso no encontró resistencia 
de la Unión Europea. Desde el Ejecutivo de Feijóo, que ha vuelto a retomar el proyecto, se insiste 
en que lo mismo sucederá con Touriñán. Pero según Miranda estos dos emplazamientos tienen 
distintas características. "La planta de Mira está a 500 metros de la costa y en el caso gallego está 
a menos de 500", explica Miranda. Además, añade que en Portugal no se encontraron hábitats de 
interés prioritario, que sí están presentes en el caso gallego.  

Actividad no sostenible  

En el primer proyecto que Pescanova presentó para Touriñán, en el año 2005, la piscifactoría 
ocuparía 357.000 metros cuadrados (casi 36 campos de fútbol). En su escrito a la Comisión de 
Peticiones, el BNG denuncia que el tipo de acuicultura que promueve Pescanova no es sostenible y 
difiere de la "acuicultura que está promoviendo la propia Comisión y el Parlamento Europeo".  

El cambio de las reglas del juego en la concesión de ayudas europeas es ahora uno de los 
principales obstáculos para que Pescanova pueda instalarse en Touriñán. Fuentes de la empresa 
reiteraban ayer que condicionan el proyecto a la obtención de financiación europea -que hace unos 
años cubría el 50% de la inversión-. Pero los fondos IFOP han dado paso a los FEP, que sólo 
aportan dinero a pequeños empresarios. Desde la Consellería do Mar se está intentando convencer 
a la Comisión de Pesca de que vuelva a subvencionar a los grandes empresarios.  

Pero para que Bruselas se pronuncie finalmente sobre el caso Touriñán aún falta algún tiempo. 
Hasta dentro de unos meses, la Comisión de Peticiones no decidirá si la admite a trámite y después 
aún tendrá que posicionarse. La opinión del órgano del Parlamento Europeo no es, además, 
vinculante. Pero sí le serviría a la Comisión Europea si finalmente tuviese que tomar una decisión. 
La intención del BNG pasa además por traer a algunos eurodiputados, con los que comparte escaño 
o del mismo grupo, a conocer Touriñán.  
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nsequeiro@elcorreogallego.es   

Raül Romeva i Rueda, eurodiputado del Grupo de los Verdes/Alianza libre 
Europea: "Queremos regularlo claramente"  

- En la Comisión de Pesca del Parlamento Europeo están trabajando en el tema 
de piscifactorías y Red Natura ¿No están claras las normas?  

- Hay demasiadas partes interpretables, por lo que queremos regularlo claramente. La 
acuicultura industrial no puede estar al margen de la reforma de la política pesquera, que 
ahora se debate y parece que aboga por potenciar las artes sostenibles. La acuicultura 
industrial no lo es. Para un kilo de pescado de piscifactoría se necesitan pescar en el 
mar al menos 1,2 o 1,5 más.  

- ¿Cree que se vetarán?  

- Francamente no lo sé. La correlación de fuerzas en el Parlamento Europeo [los 
conservadores tienen la mayoría] es la que es. Pero cuando la Xunta dice que la 
legislación de la Unión Europea permite la instalación de la piscifactoría de Touriñán, yo 
no lo tendría tan claro .  

ENTREVISTA
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El pósito muradano defiende el 
mantenimiento de las vedas y los 
topes para las capturas de pulpo 
J.?M. Sande 16/3/2010  

Responsables de la cofradía de Muros, encabezados por el patrón mayor, Daniel 
Formoso, mantuvieron ayer un encuentro con la conselleira de Mar, Rosa 
Quintana, a quien transmitieron su rechazo a la supresión de las vedas y de los 
topes para las capturas de pulpo.

El representante del colectivo de artes menores, Diego Vázquez, comentó: «A 
experiencia destes anos amosa que dende que hai vedas as capturas 
aumentaron, así como os tamaños da especie. Si se suprimen as vedas ou os 
topes esquilmaranse totalmente os caladoiros e en pouco tempo non será 
rendible a pesca do cefalópodo».

Antes de que Rosa Quintana llegase a Muros, el colectivo marinero celebró un 
encuentro en el que abordaron algunas de las cuestiones que les inquietan y 
prepararon los temas a tratar con la titular de Mar.

Uno de los aspectos analizados fue la incidencia de la veda de la caballa, los 
profesionales expresaron su preocupación por su implantación, porque 
consideran que puede condicionar el paro definitivo de algunas embarcaciones.

Los muradanos reclamaron a Quintana la aplicación de una moratoria, a lo que 
la conselleira respondió que este año ya se han agotado todos los cupos fijados 
por el Gobierno central ante la Unión Europea: «Trasladarei a Madrid a vosa 
petición, para que nos vindeiros anos se reserve un cupo de pesca da xarda 
para a baixura ou se amplíen as cantidades asignadas na nosa costa».

Sondeo

En cuanto al tema de las vedas del pulpo, Quintana negó que se hayan decidido 
eliminar. Manifestó que solo se está sondeando a los marineros de las distintas 
cofradías para conocer la opinión de los afectados: «A proposta parece lóxica, 
pois coa mesma búscase unha pesca sostible e rendible».

Valoración       (3 votos)  
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Las subastas en lonja de la almeja 
depurada comenzarán ya el próximo 
lunes 

16/3/2010  

Los responsables de las cofradías de la ría de Ferrol ponen especial hincapié en 
hacer un llamamiento a los consumidores para que eviten el marisco vendido 
de forma ilegal. Tanto por motivos de salubridad -no hay garantías sanitarias- 
como para impedir que se rompa el mercado.

La recomendación se hace extensiva a cualquier época del año, pero se reitera 
especialmente en fechas como estas, en las proximidades de la Semana Santa. 
¿El motivo? Son momentos en los que repunta el consumo de marisco y, por lo 
tanto, en los que también se incrementa la actividad de los ilegales.

Será el próximo lunes, por otro lado, cuando los mariscadores de las cofradías 
de la ría puedan volver a subastar almeja en lonja, en la primera campaña del 
2010. Así se acordó la semana pasada en una reunión entre representantes del 
sector y altos cargos de la Xunta. El producto, como es habitual, ha pasado 
antes por un proceso de depuración biológica en aguas limpias, obligatorio al 
tratarse de marisco que procede de zonas C.

Aportación de arena

Tal y como adelantó La Voz el pasado viernes, el sector también logró en ese 
encuentro el compromiso por parte del Gobierno gallego de que durante el 
próximo mes se aportarán 18.000 metros cúbicos de arena para regenerar el 
banco de As Pías en la franja que va desde el puente hasta la bocana de la ría. 
Se trata de un espacio que, previamente, ha quedado liberado de mejillón, un 
bivalvo que compite por el alimento con la almeja.

Valoración       (0 votos)  
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Las cofradías de Carril, O Grove y A 
Illa, pendientes de la Xunta para 
poder convocar elecciones 
La Consellería do Mar estudia la viabilidad de aplicar la Ley de Pesca y 
unificar fechas 

Roi Palmás 16/3/2010  

El calendario electoral de algunas de las cofradías de la comarca arousana 
indica que es necesario convocar nuevos comicios urgentemente. De hecho, los
pósitos de Carril y A Illa están ahora mismo en situación de prórroga en los 
mandatos de sus juntas generales y en el caso de O Grove, ocurrirá lo mismo 
durante el próximo mes. Sin embargo, los representantes de estas cofradías 
siguen pendientes de la Xunta, ya que se estudia la opción de unificar fechas 
en toda Galicia.

La cofradía de Carril, con Fernando Franco como patrón mayor, finalizaba 
mandato el pasado 3 de febrero. Desde entonces se sigue en esta situación 
aunque no hay fecha confirmada para la renovación de cargos en su junta 
general.

Por su parte, el día 7 de marzo, el pósito de A Illa se equiparaba con el 
carrilexo en este sentido. Benigno Chaves sigue siendo la cabeza visible y 
también aguantará hasta que se convoque la cita con las urnas.

De la comarca arousana, el próximo caso en experimentar un cambio de este 
tipo será el de O Grove. El 5 de abril, Francisco Iglesias, el actual patrón mayor
verá cómo se agota su mandato.

Y a finales de año, la cofradía de Vilanova de Arousa también tendrá que dar 
por finalizado su periplo.

Valoración       (0 votos)  
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De momento, todos estos pósitos, patrones mayores y aspirantes a serlo, están
pendientes de una resolución en este sentido de la Consellería do Mar. En 
diciembre de 2009 se aprobaba en el Parlamento la Ley de Pesca. En su 
articulado se detalla la intención de unificar todos los procesos electorales y por
ello, desde el gobierno regional trabajan ya para poder hacerlo realidad. Lo 
único que está claro ahora mismo es que hace falta tiempo para que la 
unificación sea real y por eso, y por lo complejo del objetivo, se están 
buscando las mejores alternativas posibles. En principio, se espera que estas 
gestiones se dilaten durante los próximos meses, por lo que no sería hasta 
finales de año cuando se acuda a las urnas.

No afecta a las agrupaciones

La medida es solo relativa a las cofradías gallegas. Por tanto, aquellas 
agrupaciones que tengan que someterse al juicio de unos comicios podrán 
hacerlo sin necesidad de unificar criterios. El caso más evidente de esto es el 
de la agrupación de marisqueo a flote A Pastoriza, de Vilanova, en la que el 
sector crítico intenta forzar los comicios para cambiar la directiva.
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Los pósitos de la ría de Ferrol alertan 
de la red de ventas «puerta a puerta» 
de los furtivos 
El marisco ilegal se oferta también en el entorno de grandes áreas 
comerciales 

A. Vellón 16/3/2010  

Los responsables de las cofradías que trabajan en la ría de Ferrol han coincidido 
en resaltar la variación en los últimos tiempos de las redes de comercialización 
del marisco por parte de los furtivos y advierten de una proliferación de canales 
como el «puerta a puerta» y la oferta de producto ilegal en los entornos de 
grandes centros comerciales.

Así lo indicaron tanto el patrón mayor de Ferrol, José Luis Estévez, como el 
vicepatrón de Barallobre y portavoz del colectivo a flote, Manuel Bañobre. El 
máximo responsable del pósito de la urbe naval fue muy claro al respecto. 
Indicó que pese a haberse registrado en los últimos meses «una bajada» de la 
actividad irregular, el mercado negro continúa funcionando. «La mayor 
variación puede ser el hecho de que antes quizá se vendiese más marisco ilegal 
a fresqueros que luego ellos despachaban, ahora se pone más acento en la 
venta en domicilios y hasta a las puertas de locales comerciales, en A Gándara, 
en O Alto y en Caranza, fundamentalmente». Precisamente en este último 
barrio de la ciudad es donde es más habitual que se comercialice marisco 
furtivo en los domicilios.

Añade José Luis Estévez que en la zona que va «desde Ferrol hasta Cedeira» 
también continúan los furtivos abasteciendo a locales hosteleros «pequeños y 
grandes». Señala que lo que más se intenta colocar es «almeja y percebe, 
aunque también centolla y nécora».

En las mismas ideas abunda el fenés Manuel Bañobre. En la demarcación 
territorial correspondiente al pósito de Barallobre la oferta ilegal es, 
fundamentalmente, de almeja y berberecho. El modo de funcionamiento para 
su entrada en el mercado negro es similar. Argumenta: «Temos constancia de 
que hai locales que compran aos furtivos, e tamén particulares, moitas veces 

Valoración       (1 votos)  
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porque aínda se mantén a mentalidade de que así se lle axuda a esas 
persoas».

Compras telefónicas

Bañobre añade, además, que hay «algún furtivo que incluso ten compras 
telefónicas, como se fose un repartidor, chámano para ver se ten marisco e se 
o pode vender». Concluye: «Dende logo, se non gañasen cartos non irían ao 
mar».
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La asociación de hosteleros asegura 
carecer de constancia de que haya 
locales que trabajen con el mercado 
negro 

16/3/2010  

Desde las cofradías se insiste en que continúa habiendo locales hosteleros, 
tanto de pequeña entidad como de mayor tamaño, en la comarca que 
adquieren el marisco de los furtivos. Consultado al respecto, el secretario de la 
Asociación de Empresarios de Hostelería de Ferrol y Comarca, Xan Carlos 
López, destacó que «nós, como colectivo, non temos constancia de que se 
produzan ese tipo de casos».

El portavoz de la agrupación resalta, además, que en los últimos años se ha 
producido por parte de la Xunta «un incremento dos controis da legalidade e da 
salubridade do que se lle pon na mesa ao cliente, hai moitas máis inspeccións 
que antes e son moito máis exhaustivas». A renglón seguido explica que «a 
nós parécenos ben que iso sexa así, porque dende logo somos totalmente 
contrarios a que se adquira a producción dos furtivos».

Al igual que hacen los mariscadores, desde la Asociación de Empresarios de 
Hostelería de Ferrol e Comarca se hace también un llamamiento tanto a 
propietarios de negocios como a los propios usuarios para que «nin se merque 
nin se consuma este tipo de producto ilegal, porque non pasa os controis que 
ten que pasar e dende logo non debe ser consumido». Hace también especial 
hincapié en reforzar ese mensaje ante la proximidad de las fechas de Semana 
Santa, cuando tradicionalmente se consume más marisco, como en verano o 
en diciembre.

El contexto

A pesar de que la Cofradía de Pescadores de Ferrol asegura que el furtivismo 
ha bajado en los últimos meses, la ría local continúa siendo uno de los 
principales focos de actividad ilegal en Galicia, junto con la coruñesa de O 
Burgo. En ambos puntos, el problema adquiere un importante corte social, al 

Valoración       (0 votos)  
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guardar relación con la dedicación a ese mercado ilegal de personas, en 
algunos casos, con riesgo de esclusión.

El litoral ferrolano, con numerosos lugares en los que poder ocultar la actividad 
que se realiza por su orografía, facilita también la labor de los mariscadores 
irregulares.
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Los marineros expusieron su 
preocupación por el furtivismo 

16/3/2010  

El furtivismo y la preocupación que estas prácticas ilegales causan entre el 
colectivo por el daño que producen fue otro de los asuntos tratados durante la 
reunión con la conselleira de Pesca.

En este sentido, Rosa Quintana comentó que el propósito de su departamento 
es incrementar la vigilancia y que su deseo es imponer fuertes sanciones a los 
furtivos.

Durante el encuentro, el patrón mayor, Daniel Formoso, también informó a la 
conselleira de las demandas existentes en materia de infraestructuras y 
servicios portuarios, así como a la propuesta para la creación de un área de 
pesca restringida en el litoral de Muros. Para este último aspecto reclamó el 
apoyo de la Administración gallega.

Al referirse a las mejoras necesarias, Daniel Formoso dijo: «Unha vez que 
comezou a construción da fábrica de xeo, que era a nosa maior carencia, 
tamén precisamos outras intervencións, como a ampliación do peirao de 
Esteiro».

Rosa Quintana dijo al terminar la visita que fue un encuentro muy provechoso 
porque todas las propuestas pretenden preservar los recursos.

Valoración       (1 votos)  
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Decomisados más de 3.000 kilos de pez 
espada inmaduro que eran transportados en 
un camión 
El Servicio de Inspección Pesquera de la Delegación Provincial de 

Agricultura y Pesca de Huelva ha decomisado más de 3.000 kilos de 

pescado inmaduro, concretamente de la especie pez espada, que eran 

transportados en un camión procedente del puerto de Punta del Moral. 

La intervención se produjo el sábado cuando los funcionarios realizaban los 
servicios de inspección habituales y comprobaron que el camión llevaba una carga 
de más 10.000 kilogramos pescado, de los que 3.044 era pez espada que no 
cumplía la talla autorizada para su captura, ya que los ejemplares estaban por 
debajo de los 25 kilos. 

La mercancía ilegal decomisada tenía como destino final una empresa de 
Cartagena donde procederían a una transformación del producto para su ulterior 
venta en el mercado Italiano. 
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Presidente del IFAPA destaca la 
experiencia de engorde de mero en 
jaulas almerienses  

misPeces.com 

Almería 17/03/2010 - La acuicultura 
representa ya, con 15,3 millones de 
euros de valor y 150 empleos 
generados, más del 40 por ciento de la 
producción pesquera de Almería, que el 
pasado año ascendió a 34,6 millones de 
euros. 

Estos datos fueron aportados por el 
presidente del IFAPA, Javier de las 
Nieves, quien asistió junto al delegado 
provincial de Agricultura y Pesca de 
Almería, Juan Deus, a la jornada 
“Perspectivas de futuro de la acuicultura 
en Andalucía”, en la que han participado 
investigadores y representantes de 
empresas del sector acuícola de 
Andalucía. 

Las jornadas han servido también para 
que se presenten las líneas previstas de 
trabajo del Instituto. En su intervención, 
De las Nieves valoró la jornada como 
medio para transferir al sector acuícola 
los resultados de la investigación que 
lleva a cabo la Consejería de Agricultura 
y Pesca. 

El presidente del Ifapa manifestó que la 
suelta de meros que se realizó en la 
Isleta del Moro "ha dado buenos 
resultados, ya que se han adaptado 
perfectamente al medio y han crecido 
mejor que cuando están en tanques 
aislados, con temperatura superior y 
aguas de mayor salinidad, caso que se 
da en el litoral de Almería, señaló. 

Por su parte el Delegado de Agricultura 
y Pesca, Juan Deus, manifestó que la 
acuicultura marina atraviesa un "gran 
momento" y que los "grandes esfuerzos 
de investigación que se vienen 
realizando en los últimos años podrán 
culminarse y permitir que este sector 
despunte, una vez superadas las fases 
iniciales, en las que se veía la 
acuicultura marina como un gran 
competidor de la pesca extractiva". 

  

Deus hizo referencia a los avances 
"importantes" que se han conseguido en 
los últimos años con granjas en mar 
abierto y experiencias con nuevas 
especies, con el fin de diversificar el 
cultivo de dorada y lubina. Entre estas 
investigaciones, destacó el del cultivo de 
mero, especie del que el pasado junio se 
realizó una suelta en la Isleta del Moro 
(Almería). 

El delegado provincial almeriense 
destacó que el incremento de la 
producción en 2009 fue de 7 por ciento 
respecto al año anterior. Además indicó 
que desde 2006 se han aprobado 12 
proyectos, que han supuesto para la 
provincia una inversión de 3,8 millones 
de euros. 

La provincia de Almería cuenta con seis 
empresas autorizadas para cultivos 
marinos, que produjo el año 2.194 
toneladas de peces con un valor de 
12,78 millones de euros en piscifactorías 
de engorde, y en las de preengorde se 
produjeron más de catorce millones de 
peces por valor de 2,47 millones. 

En este sentido cabe recordar que 
Piscifactoría Aguadulce planea ser la 
primera empresa española en producir 
dorada y lubina ecológica. 

Desde la Consejería se asegura que 
estas ayudas se financian con fondos de 
la UE, del Gobierno central y de la Junta 
de Andalucía y que este año el sector 
dispondrá de 40 millones de euros en 
ayudas de los fondos FEP, que estarán 
en vigencia hasta 2013. 
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Pesca 
Se prohíbe la pesca de marisco en las marismas del Piedras 
(Huelva) por altos niveles de bacterias  
 
La Delegación de Agricultura y Pesca de la Junta de Andalucía en Huelva ha prohibido 
el marisqueo en la zona de producción del litoral onubense de las marismas del 
Piedras, dtras haberse detectado altos niveles de bacterias coliformes en los mismos.  
 
 
15/03 
La decisión, según informó la Junta, se ha adoptado tras los 
resultados de los análisis que realiza de forma continua el 
Laboratorio de Control de Calidad de los Recursos Pesqueros 
de la Junta de Andalucía, ubicado en Cartaya, tanto de las 
aguas como de los moluscos, para comprobar si contienen 
sustancias nocivas para el consumo humano, con la finalidad 
de velar por la salud pública. 
 
En estos momentos, casi la totalidad de las áreas de 
producción de la costa de Huelva se encuentran abiertas al 
marisqueo. Las únicas prohibiciones se centran en el río 
Guadiana y las marismas del Piedras sólo para el berberecho, 
por bacterias coliformes; en las marismas del Guadiana-
Carreras sólo para las almejas finas también por bacterias 
coliformes; en el río Carreras para almejas y berberechos, 
debido a la presencia de fitoplancton tóxico; y en la 
desembocadura del Piedras para el longueirón, por toxinas 
D.S.P. Además, actualmente se encuentran en periodo de 
veda la coquina, la almeja babosa o madrealmeja, y el pirulo. 
 
Estas prohibiciones se levantarán en cuanto se compruebe que 
los animales se encuentran en óptimas condiciones de 
salubridad, con lo que su consumo humano no comporte 
ningún riesgo. 
 
La Delegación Provincial de Agricultura y Pesca recordó que el 
marisqueo sin licencia está prohibido y las sanciones por este 
incumplimiento pueden oscilar entre los 301 y los 60.000 euros 
para las personas que capturen tanto coquinas como otros 
bivalvos sin autorización. 
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Una tesis de la USC aborda el impacto 
ambiental de la acuicultura 
La Voz 16/3/2010  

A través de la metodología conocida como Análisis del Ciclo de Vida (ACV) 
Diego Iribarren Lorenzo ha establecido en su tesis doctoral el impacto 
ambiental de la acuicultura en Galicia. Los datos revelan que el 40% de las 
bateas gallegas son eficientemente operacionales y que se ha reducido el 
impacto ambiental en un 20% en ciertas categorías, como el agotamiento de 
recursos abióticos y de la capa de ozono. El ACV tiene en cuenta la vida de un 
producto y sus potenciales impactos ambientales.

Valoración       (1 votos)  
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Japón 'infunde temor' para ganar oposición a veda de atún  

MUNDIAL 
Monday, March 15, 2010, 23:30 (GMT + 9)  

Japón fue acusado de infundir temor en las conversaciones sobre la protección de la vida 
silvestre celebradas el lunes, como parte de una campaña que emprendió para ganar 
adeptos que se opongan a la propuesta de prohibir el comercio de atún rojo. 

Las 175 naciones que participan en la Convención sobre el Comercio Internacional de 
Especies Amenazadas de Fauna y Flora Silvestres (Cites) mantendrán reuniones hasta el 25 
de marzo, mientras se preparan para votar sobre la posible prohibición del comercio de atún 
rojo del Mediterráneo y el Atlántico occidental. La moción requiere el voto favorable de una 
mayoría de dos tercios para que sea aprobada. 

“Hay demasiadas cosas en juego”, dijo Patrick Van Klaveren, de Mónaco, quien encabeza la 
campaña para aplicar la veda. 
    
“La presión de Japón es terrible. Tres o cuatro personas de la delegación japonesa están 
constantemente creando conflictos en la Convención, organizando reuniones”, explicó. 
    
“Se dirigen a los países en desarrollo, les infunden temor sobre lo que puede pasar con sus 
[propios] stocks de atún, algo así como: 'ya les llegará la hora”, indicó. 
    
La propuesta de Mónaco, respaldada por Estados Unidos y la Unión Europea (UE), no 
afectará las capturas de atún rojo del Pacífico. 
    
De todas maneras, “las naciones insulares del Pacífico y Asia son también bastante 
susceptibles” a los argumentos de Japón, agregó Van Klaveren. 
    
Túnez, que tiene importantes caladeros de atún rojo en el Mediterráneo, también está 
ejerciendo presión, con la esperanza de lograr el apoyo de las naciones árabes en contra de 
la propuesta, dijo. 
    
Van Klaveren se lamentó de que la UE no haya tomado una postura más sólida. 
    
El bloque de 27 naciones se manifestó la semana pasada a favor de la veda, ante la 
evidencia de que los stocks de la preciada especie cayeron drásticamente en los últimos 30 
años. 
    
Pero pidió que su implementación se posponga hasta que se reúna en noviembre la 
Comisión Internacional para la Conservación del Atún del Atlántico (ICCAT), el grupo 
intergubernamental que administra los stocks de atún en el Atlántico y los mares 
adyacentes.  
    
“La UE no es muy activa. Es absorbida por sus propias negociaciones internas”, se lamentó 
Van Klaveren. 
    
La presidencia rotativa de la UE ahora está a cargo de España, país que junto con Francia e 
Italia aporta el 50% de la capturas de atún rojo del Mediterráneo. 
    
Noruega, Suiza, Colombia, Costa Rica, Ecuador y Servia también respaldan la moratoria 
sobre el atún rojo. 
    
La secretaría de la Cites, que hace las recomendaciones sobre las propuestas ante la 
Convención, declaró el domingo que la pesquerías de atún rojo de las dos zonas marinas 
están en crisis y reúnen el criterio para que se establezca una veda internacional para el 
comercio del recurso. 
    
La cuestión se debatirá el jueves, aunque no es muy probable que se realice la votación 
hasta la semana próxima. 

AFP 
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Exportan atún ‘sustentable’ obtenido a partir de huevos  

JAPÓN  
Tuesday, March 16, 2010, 03:00 (GMT + 9)  

Una compañía japonesa comenzó a exportar lo que llama atún rojo criado de manera 
sustentable. Afirma que su producto permite a los amantes del sushi seguir consumiendo la 
especie sin agotar los stocks de los océanos. 
    
El atún rojo puede pescarse en el océano o ser criado a partir de peces juveniles 
capturados con redes, pero la empresa pesquera Burimy se proclama como la primera que 
vende atún rojo o de aleta azul cultivado a partir de huevos incubados artificialmente. 
    
“Nuestro atún no afectará el sistema ecológico, por lo que podemos ayudar a frenar el 
agotamiento de los recursos marinos”, asevera Takahiro Hama, uno de los directores de 
la compañía establecida en la ciudad sureña japonesa de Amakusa. 
    
“Recién enviamos embarques completos a Estados Unidos -dijo-. Esperamos abastecer de 
atún sustentable a los bares y restaurantes que sirven sushi japonés y se preocupan por las 
protestas de los defensores del medioambiente.” 
    
Los stocks de atún rojo disminuyeron mucho en las últimas décadas debido a la pesca a 
escala industrial, mayormente para el mercado japonés. 

La Convención sobre el Comercio Internacional de 
Especies Amenazadas de Fauna y Flora Silvestres 
(Cites) se reúne hasta el 25 de marco, en Qatar, y 
votará para decidir si el comercio de atún rojo 
representa una amenaza para la supervivencia de la 
especie. 
    
Burimy se asoció con la Universidad de Kinki, en 
Japón, cuyos científicos consiguieron incubar con 
éxito huevos, desarrollar crías de atunes y criarlas 
hasta obtener adultos desarrollados. Burimy destaca 
el logro por tratarse del primer ciclo completo de 
cultivo de atún en el mundo. 
    
Burimy compró primero 1.500 crías de atún rojo incubadas artificialmente en el laboratorio 
A-marine Kindai de la Universidad, en diciembre de 2007, y durante casi dos años engordó 
los peces hasta convertirlos en adultos de 1,2 metros (4 pies) de tamaño. 
   
“Este cultivo completo ayudará a satisfacer la demanda de los amantes del sushi sin 
perjudicar el equilibrio ecológico”, subraya Osamu Murata, director del proyecto del A-
marine Kindai.  
    
“Puede contribuir a la visón de lograr la armonía entre la naturaleza y los humanos”, 
agregó. 
    
Desde enero, Burimy envió semanalmente 20 atunes a Estados Unidos. 
    
Pequeñas cantidades de atún totalmente de cultivo, o "atún Kindai", también se vendieron 
en tiendas y negocios japoneses a un precio de JPY 2.000 -4.000 (USD 22 - 44) por kilo 
(USD 10 - 20 por libra). 
    
Burimy trabaja con cinco tanques de 40 por 40 metros, de 20 metros de profundidad, llenos 
de agua turbia para que estos veloces depredadores naden más lentamente y no se 
choquen entre sí. 
    
La empresa espera enviar unos 7.000 a 10.000 atunes por año para 2012, y con un objetivo 
de ventas fijado en JPY 1.000 millones (USD 11millones). 

AFP 

Noticia relacionada: 

- Clean Seas pretende criar 25.000 atunes 

editorial@fis.com 

Cría de atún rojo o de aleta azul. 
(Foto: A-marine Kindai Co)
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Procesamiento de perca del Nilo. (Foto: Stock File/ GNU License)  

Tiempos difíciles para los exportadores de perca del Nilo  

KENIA  
Tuesday, March 16, 2010, 02:00 (GMT + 9)  

Los exportadores de filetes de perca del Nilo podrían enfrentar nuevos problemas este año, 
cuando Estados Unidos implemente una ley agrícola que restringirá las importaciones de 
panga (pez gato asiático). Es que lo que pase con una de estas especies en el mercado 
internacional también afecta a la otra, dado que ambas son clasificadas como “carne 
blanca”. 

“En 2010, la aprobación del proyecto de ley agrícola de Estados Unidos podría cambiar 
dramáticamente las importaciones de panga. Este proyecto de ley identificará al panga 
como pez gato y lo colocará bajo el estricto control sanitario del Ministerio de Agricultura de 
Estados Unidos”, dice un informe de mercado preparado en marzo por analistas de la 
Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO). 

Estados Unidos aumentó en gran medida sus importaciones de panga en los primeros 10 
meses de 2009, en comparación con el mismo período de 2008. Vietnam exportó 34.500 
toneladas de este pescado (también conocido como tra o basa) al mercado estadounidense, 
un 72% más que en esos meses del año anterior. 

“[El proyecto de ley] todavía no entró en vigor y en este momento no se sabe bien cuáles 
serán sus consecuencias. El mercado ruso es la otra entidad desconocida, y si los principales 
compradores se deciden a no comprar, como sucedió en 2009, estos productos inundarán el 
mercado de Europa occidental, creando grandes problemas para la industria”, explicó Helga 
Josupeit, de la FAO, según informó Business Daily Africa. 

El panga vietnamita es popular en los mercados de Europa occidental, en parte por su precio 
bajo. España y Alemania se convirtieron en los dos importadores principales, al incrementar 
sus compras un 7% y un 4% respectivamente, en 2009. 

Cuando el cultivo de panga reciba un nuevo impulso en Vietnam, su producción anual total 
podrá rondar 1,6 millones de toneladas, lo que significa que 600.000 toneladas más de 
pescado podrían inundar el mercado y perjudicar las condiciones actuales de los precios. 

“A pesar de la oferta baja, los precios de la perca del Nilo disminuyen. Esto se debe, 
principalmente, a la fuerte competencia de los filetes de panga en el mercado”, dijo la FAO 
en una perspectiva de finales de 2009. 

Kenia y otros países de África oriental dependen mayormente del lago Victoria para la pesca 
de perca del Nilo, a pesar de la disminución del recurso y de los precios malos en el 
mercado internacional. 

“Los negocios se tornan difíciles por la lentitud de los stocks para recuperarse y los precios 
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tampoco fueron muy alentadores. Los mercados finales de Europa fueron atractivos en 
términos de precios y algunos incluso recurrieron a impulsar las ventas localmente en lugar 
de enviar los productos afuera, sobre la base de la economía de escala”, explicó James 
Owiti, un distribuidor de perca del Nileo, de Kisumu. 

Los precios de la perca del Nilo en los principales mercados internacionales también se 
desplomaron por la competencia del panga más barato. Los expertos recomiendan aumentar 
el valor agregado de los productos a través de programas de certificación, para mejorar la 
competitividad. 

Algunos distribuidores de perca del Nilo del lago Victoria comenzaron a apostar por 
programas como el del certificador alemán Naturland. La certificación abarca ocho sitios de 
desembarque en la región occidental del lago y cerca de 1.000 pescadores de Bukoba, 
Tanzania. 

Los productos certificados serán filetes congelados y refrigerados, según el plan y, en el 
comienzo, para los países de habla germana. 

Noticias relacionadas: 

- La pesquería de perca, en peligro 
- Prolongan revisión de reglas para importación de panga 
- Marcada recuperación de las exportaciones de panga 

Por Natalia Real 
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Inauguran centro acuícola de referencia  

BRASIL  
Tuesday, March 16, 2010, 16:30 (GMT + 9)  

La Compañía de Desarrollo de los Valles de San Francisco y de Parnaíba (Codevasf), y el 
Gobierno del estado inaugurarán este martes el Centro de Referencia en Acuicultura y 
Recursos Pesqueros de San Francisco (Ceraqua/SF), en Porto Real do Colégio. 

El Gobierno federal invirtió BRL 8,5 millones (USD 4,8 millones) para la puesta en marcha 
de este nuevo centro tecnológico y científico. 

Varias entidades participan de la gestión de Ceraqua: la Secretaría de Estado de Agricultura 
y de Desarrollo Agrario (Seagri), Codevasf, la Empresa Brasileña de Investigación 
Agropecuaria (Embrapa), la Universidad Federal de Alagoas (UFAL) y el Ministerio de Pesca 
y Acuicultura (MPA). 

"Éste será el primer centro de investigación con una gestión compartida. Con eso, podremos 
optimizar recursos financieros, humanos y la superposición de acciones", dijo el coordinador 
del Proyecto de Implantación de la nueva entidad, Eduardo Jorge Motta. 

En tanto, el secretario de Estado de Agricultura, Jorge Dantas, aseguró que los proyectos 
del centro serán fundamentales para aprovechar el potencial de Alagoas para la piscicultura. 

"Son 240 kilómetros del río San Francisco, más de 230 kilómetros del litoral, la represa de 
Xingó, las lagunas naturales y las presas que potencian la actividad en el Estado”, señaló el 
funcionario. 

Desde hace dos años, Ceraqua brinda asistencia en investigaciones que pueden ser de gran 
valor para la cadena productiva de la acuicultura y pesca en Alagoas y en el resto del país. 

De acuerdo con Motta, una de las investigaciones que se desarrolló apunta a tres variedades 
de tilapia como las más rentables para el productor y para la industria. 

Además de promover la entrega de subsidios científicos y de lograr el fortalecimiento de la 
cadena productiva de acuicultura y pesca, el centro de referencia contará con un lugar 
donde se criopreserve el semen de las especies nativas de peces. 

"Con ese centro, podremos mantener el banco genético para el mejoramiento y la inclusión 
en la naturaleza de especies amenazadas por la degradación ambiental que asola a río San 
Francisco”, añadió Motta. 

El superintendente de Desarrollo Agropecuario de Seagri, Edson Maruta, mencionó que 
entre las especies que podrán ser reintroducidas en San Francisco están el surubí, pacamã, 
curimbatá (xira) y tubarana, informó Tudo Global.  

Por Analia Murias 
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Alianzas acuícolas con Ecuador y Vietnam  

VENEZUELA  
Tuesday, March 16, 2010, 14:30 (GMT + 9)  

Venezuela y Ecuador constituirán tres empresas binacionales de acuicultura, minería y 
cacao, como parte de más de 30 convenios de cooperación conjunta suscriptos por ambos 
países. 

Según anunciaron el ministro ecuatoriano de Relaciones Exteriores, Ricardo Patiño, y el 
venezolano, Nicolás Maduro, la constitución de las tres grandes compañías contará con la 
participación accionaria de empresas estatales en un 51% para Ecuador y en un 49% para 
Venezuela. 

En el caso de la empresa acuícola, Patiño anticipó que en pocos días se lanzarán proyectos 
conjuntos para la cría de tilapia en Ecuador y de mejillones en Venezuela. 

En tanto, el presidente de Venezuela, Hugo Chávez, hizo hincapié en las potencialidades de 
la firma pesquera Pescalba, surgida como parte de los convenios de la Alianza Bolivariana 
para los Pueblos de Nuestra América (ALBA). 

La nueva asociación, integrada por Cuba y Venezuela, tiene el fin de garantizar el suministro 
de atún y otras especies marinas a ambos países. 

Con una flota actual de seis embarcaciones, la agrupación binacional opera en aguas del 
mar Caribe y del océano Atlántico. 

Chávez subrayó los beneficios de la empresa mixta, que venderá los productos provenientes 
del mar a precios asequibles para la población y fabricará embarcaciones, informó Prensa 
Latina. 

El presidente venezolano también mencionó que en solo un año, se incrementó un 14% la 
pesca artesanal, tras la prohibición de la pesca de arrastre o rastropesca. 

Durante la transmisión del programa dominical Aló Presidente, Chávez también informó que 
se invertirán USD 32,8 millones en seis proyectos acuícolas con Ecuador y USD 3,3 millones 
para desarrollar dos planes acuícolas con Vietnam. 

Asimismo, propuso iniciar la exportación de atún. 

"El atún que estamos produciendo es ideal para llevarlo a China, Rusia, Bielorrusia, 
Norteamérica y Centroamérica”, dijo el jefe de Estado. 

"El atún venezolano es el mejor del mundo, a mucha gente le gusta. Vamos a llevarlo a 
otros países”, añadió. 

En tanto, Gilberto Giménez, presidente del Instituto Socialista de Pesca y Acuicultura 
(Insopesca), comentó que las cavas de refrigeración de Pescalba están operando a un 
9,75% de su capacidad. 

El funcionario dijo que la firma tiene una capacidad para mantener en buen estado 1.200 
toneladas de pescado, pero sólo tiene 117 toneladas en las despensas y ello afecta la 
comercialización, publicó El Tiempo.  

Por Analia Murias 
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Mercadona venderá pescado envasado 
a finales de 2010  
La iniciativa lleva 3 meses funcionando en alguna comarca y se está implantando ahora en
16.03.10 - 12:25 - N. ORTEGA | 

Estás en:  Las Provincias >  Noticias Economía >  Mercadona venderá pescado envasado en toda la Comunitat a finales de 2

Primero fue la venta de fruta y verdura a granel, después la venta de carne congelada, posteriormente la
venta a granel de jamón a corte y ahora mercadona ha decidido implantar en toda la Comunitat la venta
de pescado fresco envasado. Se trata de una iniciativa que ya funciona en Canarias y Aragón desde ha
dos años, pero que en la Comunitat apenas tiene 3 meses de vida y que se ha focalizado en algunas 
comarcas (l'Horta o Ribera, por ejemplo) y en algunas tiendas de Valencia capital, como Campanar. La 
intención de Mercadona es que a finales de este año todos los establecimientos de la Comunitat ya 
vendan pescado envasado. 

La idea sigue el camino inverso al que ha realizado la carne (primero se vendió envasada y luego 
congelada, mientras que el pescado se vende congelado y ahora en bandeja para complementar la ofer
del mostrador), pero tiene el mismo objetivo: adaptarse a las solicitudes del cliente y generar 
oportunidades de mercado. De esta forma, el consumidor podrá encontrar hamburguesas de pescado, 
salchichas de pescado o brochetas listas para cocinar.  

La venta de pescado en bandejero, es un proyecto pionero e innovador que va a permitir potenciar el 
consumo de este producto, al facilitar su preparación y consumo en los hogares y, paralelamente, 
aumenta la capacidad para lanzar productos que se adapten más rápidamente a las necesidades de los
clientes.  

''El bandejero de pescado es un gran proyecto'', explican fuentes autorizadas de Mercadona, ''que perm
adaptarse al cliente. Llegó un momento en el que estábamos amuermados y por eso se decidió poner a
cliente en el centro de las decisiones: primero con la venta de fruta a granel, luego con la carne y ahora 
llegado el turno del pescado''. La compañía espera que, bajando el precio y aportando comodidad al 
cliente, las ventas de pescado envasado aumenten. ''La iniciativa se está implantando progresivamente 
esto permite ver la aceptación del surtido, que se va ampliando poco a poco''.  

Con la máxima de Menor Coste, Menor Precio y Misma Calidad, en 2009 Mercadona, a través de la 
estrategia de “volver a la sencillez en los lineales” ha llevado a cabo más de 600 medidas innovadoras 
que, en su conjunto, han supuesto un ahorro para sus clientes superior a los 500 millones de euros al 
cierre del año 2009. Esto también ha supuesto redefinir las referencias de los supermercados, y siguien
los criterios de necesidad y rotación se han dado de baja, aproximadamente, 1.000 referencias: 400 de 
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marca de fabricante; 400 de las marcas Hacendado, Bosque Verde, Deliplus y Compy; y 200 de la 
sección de perecederos; mientras que otras referencias se han dado de alta al reunir estos mismos 
criterios, según recoge la memoria del año 2009 de Mercadona. 

Página 2 de 2Mercadona venderá pescado envasado en toda la Comunitat a finales de 2010. Las ...

16/03/2010http://www.lasprovincias.es/20100316/economia/mercadona-vendera-pescado-envasa...



 
 
 
 
 
 

                   NOTICIA 
 

 
 

                       CURIOSA 



Lunes 15 de marzo de 2010    Contacte con laopinióncoruña.es | RSS

    NOTICIAS

  Economía
HEMEROTECA »   EN

     INICIO
SECCIONES DEPORTES ECONOMÍA OPINIONES GEN

Noticias  Bolsa y Mercados  
 

La gallega Vicusdt consigue ahorrar un 25% de 
energía en los buques de pesca  
La firma espera que los porcentajes de rentabilidad se sitúen en el 40% gracias a un nuevo diseño de la 
carena así como de la propulsión  

 

AGENCIAS | SANTIAGO La empresa gallega Vicusdt ha conseguido una mejora en la eficiencia de los 
buques de pesca del 25% en el marco del proyecto a nivel estatal Buque Autómata Inteligente Polivalente 
(BAIP) 2020, que se desarrolla con el objetivo de reducir el consumo energético en los barcos de pesca de 
palangre de superficie. Así se extrae de las auditorías que se han realizado en 27 embarcaciones en 
colaboración con la firma Baliño SA, algo que según Vicusdt tendrá "una notable relevancia" para el sector, ya 
que permitirá una reducción considerable del consumo de carburante, cuyos precios se han incrementado con 
los efectos negativos de la crisis en la industria. Según la empresa gallega, "a la luz de los prometedores 
resultados" se prevé que al finalizar el proyecto, los porcentajes de mejora se sitúen entre el 35 y el 40%.  
 
Este programa se sustenta sobre dos ejes principales, por una parte se ha acometido la mejora del diseño de 
las formas de la carena, -parte situada por debajo de la línea de flotación-, para optimizar su comportamiento 
hidrodinámico para reducir la potencia necesaria para el remolque. Junto a esto, el proyecto se centra en la 
mejora de la interacción entre hélice y carena con la intención de acrecentar el rendimiento de la propulsión 
del conjunto. En concreto, la propulsión es el principal consumidor energético del buque, por lo que la 
auditoría considera "fundamental" su fase de estudio hidrodinámico para el ahorro energético.  
 
Este proceso de mejora se ha llevado a cabo empleando herramientas de simulación por ordenador aplicadas 
a la mecánica de fluidos, de manera que según indicó el gerente de Vicusdt, Adrián Saresquete, este método 
"ha permitido evaluar multitud de variantes dentro del marco de trabajo, para llegar de forma más eficaz a 
soluciones hidrodinámicas avanzadas".  
 
"Las posibilidades de aplicación de las nuevas tecnologías son infinitas, y en este caso, nos están sirviendo 
para aumentar tanto la rentabilidad como la sostenibilidad de un sector tan estratégico como es la pesca", 
subrayó Sarasquete. Además, se ha contado con la colaboración del Canal de Experiencias Hidrodinámicas 
de El Pardo (Cehipar), en donde se han realizado los experimentos con modelos de carena, para lo que se ha 
empleado el cálculo CFD, con el que se han constatado "de forma veraz" las mejoras conseguidas. Vicusdt 
también esta realizando un estudio para analizar la viabilidad de instalar aerogeneradores en edificios 
urbanos 
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Biólogos gallegos descubren que el 
pulpo tiene paternidad múltiple  
Las crías pueden ser de tres o cuatro padres diferentes, ya que la hembra 
puede almacenar espermatozoides viables durante 10 meses. 

EFE 15/3/2010 Actualizada a las 14:33 h  

Biólogos de la Universidad de Santiago de Compostela (USC) han descubierto 
que el pulpo tiene paternidad múltiple porque las crías pueden ser de tres o 
cuatro padres diferentes, ya que la hembra puede almacenar espermatozoides 
viables durante 10 meses.

En el desarrollo de un proyecto centrado en el engorde de esta especie en 
cautividad, financiado por la Xunta y el Ministerio de Medio Marino, y en el que 
participan las Comunidades con mar, los científicos estudiaron la genética del 
pulpo y los procesos de fertilización de las hembras.

Los machos tienen modificado su tercer brazo derecho, que emplean 
para transferir paquetes de espermatozoides a las hembras, que pueden 
permanecer viables en ellas hasta diez meses.

Ambos sexos tienen múltiples compañeros de cópula, de forma que puede 
existir una especie de competencia de los machos para eliminar de la hembra 
el esperma del anterior y dejar su propia huella genética.

Al observar este comportamiento reproductivo, los biólogos de la USC 
profundizaron en su estudio y analizaron los genotipos de las hembras y sus 
puestas.

«Los resultados obtenidos -explican en un comunicado- echan por tierra la 
teoría existente hasta el momento y confirman la paternidad múltiple del pulpo, 
es decir, que aunque el último macho arranque los espermatóforos 
(paquetes de espermatozoides) del anterior, siempre queda algo de 
esperma en el cuerpo de la hembra, resultado de cópulas previas».

El coordinador del proyecto, Manuel Rey Méndez, insiste en el escrito que 
«según los datos conseguidos, por lo menos dos machos tuvieron éxito 
en la fertilización de los huevos procedentes de una misma puesta».

Explica que el tercer brazo del pulpo se modificó evolutivamente para esta 
operación de eliminación del esperma del anterior, «pero parece que no 
funcionó de manera perfecta, ya que incluso puede haber tres o cuatro padres 
diferentes».

Para el profesor Rey Méndez, «esta primera evidencia de paternidad múltiple 
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en el pulpo es de vital importancia y debe tenerse en cuenta en los 
estudios de genética de poblaciones y de conservación de esta especie, así 
como en el diseño y gestión de la acuicultura del pulpo común».

En la actualidad no es posible el cultivo completo del pulpo a escala industria, 
aunque sí se ha logrado en el campo experimental» y sólo existen experiencias 
de engorde en bateas, después de capturar juveniles de tamaño legal, que se 
alimentan en jaulas controladas.

Con este sistema, «se logra un engorde impresionante, de forma que los 
pulpos pueden llegar a los tres kilos en tres meses».

Además, se ha observado que en el entorno de las jaulas aparece una gran 
cantidad de crías, «lo que implica que esta actividad ofrece la oportunidad de 
incrementar la pesquería en el mar».
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El Cepesma ve «insólito» el varamiento de un 
atún en esta época en la costa tapiega  
El pez, de más de 20 kilos, fue hallado muerto el domingo l La especie es habitual en el Cantábrico de 
junio a octubre 

 

Tapia de Casariego,  
 
T. CASCUDO  
 
Raro e insólito. Fueron los adjetivos que utilizó ayer 
el responsable de la Coordinadora para el Estudio y 
Protección de las Especies Marinas de Asturias 
(Cepesma), Luis Laria, al referirse al varamiento de 
un atún en la costa tapiega. La extrañeza del 
hallazgo responde a varias cuestiones, la primera es 
el hecho de que en el mar Cantábrico esta especie 
suele ser frecuente entre junio y octubre y nunca en 
fechas tan tempranas como marzo.  
 
El ejemplar fue localizado por unos vecinos de Tapia 
el domingo por la mañana, momento en el que 
según Laria debió registrarse el fallecimiento del 
pez. Fueron los encargados de dar aviso al Cepesma que, a causa de las mareas, no pudieron acceder a la 
zona (un punto de costa entre la villa Tapia y los Lagos de Silva, en Salave) hasta ayer por la mañana.  
 
Laria destacó que los varamientos de atunes en el Cantábrico son poco habituales ya que lo normal es que se 
vayan al fondo del mar. «A veces puede aparecer uno en las inmediaciones de una zona portuaria pero en 
esta zona es raro», explicó. Según Laria, el cuerpo de los atunes tiene mucha densidad por lo que lo que 
suele pasar es que se van al fondo, en lugar de llegar a costa.  
 
El responsable del Cepesma constató ayer que el atún estaba muy fresco, lo que refrendaba su teoría de que 
tuvo que varar vivo. Además, tras abrirlo en busca de alguna anomalía, constataron que estaba en perfectas 
condiciones: «Estaba completamente vacío y tenía bastantes parásitos, pero las condiciones eran las de 
cualquier animal sin ninguna patología extraña». Así las cosas el ejemplar, de aproximadamente un 1,15 
metros de longitud y unos veinte kilos de peso, quedó abandonado en la zona en que varó.  
 
«Lo dejamos como alimento para otras especies», precisó Laria, quien recordó la historia de otro aparecido a 
finales de los años cuarenta en Luarca. Aquel ejemplar destacó por su envergadura al superar los setecientos 
kilos de peso. «Aquel fue el varamiento registrado más grande de Asturias, lo del ejemplar de Tapia hay que 
dejarlo en una anécdota», apuntó. 
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Luis Laria, ayer, recogiendo el atún varado en la costa de 
Tapia. tania cascudo 
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